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 крупным планом
l Самая критическая ситуация с местами в дет-

садах сложилась в Екатеринбурге и Первоуральске. l Тяжело будет справиться с дефицитом в Верх-
ней Пышме, Артемовском, Ачите, Белоярском, Ка-
мышлове,  Красноуфимске, Ревде, Североуральске, 
Среднеуральске, Сысерти, Талице, Тугулыме. l Не хватает 100–200 мест в детских садах Асбе-
ста, Ирбита, Сухого Лога. l Проблему нехватки мест в детских садах решат  
через год Новоуральск и Верхняя Салда.
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в ново-тихвинском 
монастыре собирают 
рождественские  
подарки детям
самые бедные семьи екатеринбурга выглядят 
богачами на фоне сельской бедноты, поэтому 
сёстры будут рады любой помощи неравно-
душных людей. 

Традиционно перед Рождеством Ново-
Тихвинский монастырь обращается к уральцам 
с просьбой помочь ребятишкам Верхотурско-
го района. Малыши и школьники из деревень 
Костылева, Дерябино, Меркушино, Усть-Салда, 
Красногорское, Восточный нуждаются в са-
мом  необходимом. Кроме одежды и предме-
тов гигиены, ребятам нужны любые развиваю-
щие игры, спортивные снаряды (мячи, скакал-
ки, мини-лыжи, снегокаты), канцелярские при-
надлежности и наборы для творчества.

Пожертвования для акции «Подарите детям 
праздник!» можно приносить до 6 января по 
адресу в Екатеринбурге: улица Зелёная Роща, 
1, монастырская служба социальной помощи. 
Добрых людей ждут здесь в  четверг, пятницу, 
субботу и воскресенье с 10.00 до 17.00.

За всех благотворителей, оставивших в 
службе соцпомощи свои имена, в монастыр-
ском храме Всех Святых отслужат благодар-
ственный молебен в первое воскресенье после 
Рождества Христова, 13 января 2013 года.

лариса ХаЙДарШИна

«семейный экспресс» 
привёз детей в Драмтеатр
вчера в рамках областной социально-
культурной акции 200 детей из невьянска, 
каменска-уральского и верхнего Дуброво посе-
тили спектакль «стойкий оловянный солдатик». 

Проект «Семейный экспресс выходного дня 
«Мы едем в Екатеринбург» проводят министер-
ство культуры и министерство общего и профес-
сионального образования Свердловской обла-
сти. Театр драмы участвует в акции не впервые. 

С начала реализации проекта более трид-
цати тысяч ребят из области уже смогли про-
вести день в Екатеринбурге, посетив различ-
ные театры и цирк. Только в ноябре этого года 
в программе приняли участие четыре с полови-
ной тысячи детей. Будущие акции запланирова-
ны в Свердловской музкомедии, филармонии, 
краеведческом музее и зоопарке. Все расходы, 
связанные с транспортом, покупкой билетов на 
спектакли, показы и выставки, в полном объёме 
берёт на себя министерство культуры. 

По словам главы ведомства Алексея Ба-
даева, область намерена продолжать реализа-
цию проекта, поскольку он играет важную роль 
в воспитании подрастающего поколения и в по-
вышении доступности учреждений культуры для 
жителей из отдалённых территорий области.

Сейчас на сайте минкульта Свердловской 
области продолжается приём заявок и форми-
рование групп на декабрь.

администрация 
екатеринбурга  
проиграла суд ГИбДД
Городских чиновников заставят убрать бордюр-
ный камень с моста по улице Челюскинцев.

Победу в затянувшемся конфликте одер-
жали сотрудники ГИБДД. Ещё летом, по-
сле огораживания трамвайных путей на мо-
сту бордюрным камнем, инспекторы предпи-
сали убрать заграждение. Они обосновывали 
это тем, что из-за обособления ширина про-
езжей части сузилась до 2,78 метра на полосу 
(по нормативам ГОСТа она должна быть 3,5 
метра). Это стало причиной множества ава-
рий. Администрация Екатеринбурга с вывода-
ми дорожной полиции не согласилась и пыта-
лась оспаривать решение в суде.

Свердловский арбитражный суд признал 
претензии ГИБДД обоснованными. Ко всему 
прочему суд указал на то, что в схеме рекон-
струкции дорожного полотна предусматри-
вались делиниаторы (резино-технические за-
граждения), а не бордюрный камень. Доба-
вим, что администрация Екатеринбурга вправе 
оспорить и это решение. 

в областном центре 
прокуратура накрыла 
подпольные казино
Запрещённое законом игорное заведение рас-
полагалось на улице посадской, 24. арендато-
ром помещения является ооо «Горыныч».

По информации пресс-службы областной 
прокуратуры, вход в казино был оборудован 
тремя металлическими дверями. В трёх залах 
было обнаружено семь столов для покера, 
стол для игры в рулетку, игровые автоматы, 
22 колоды карт. Помимо этого, для удобства 
гостей работал бар с алкогольными напитка-
ми. Имелась даже собственная кухня.

Собственнику – ООО «Горыныч» выписан 
штраф в размере 700 тысяч рублей с конфи-
скацией игрового оборудования. 

Кроме этого, прокуратура Октябрьского 
района Екатеринбурга совместно с сотрудни-
ками полиции обнаружила подпольные кази-
но по адресам Малышева, 102-а и Белинско-
го, 169-б. В Кировском районе закрыли зал 
нелегальных игровых автоматов в доме на 
Сиреневом бульваре, 1.

александр лИтвИнов

Лариса ХАЙДАРШИНА
В министерстве общего и 
профессионального обра-
зования Свердловской об-
ласти подсчитали: на Сред-
нем Урале не хватает 12 
тысяч мест в дошкольных 
учреждениях. Чтобы спра-
виться с дефицитом, чинов-
ники планируют не толь-
ко возвращать перепрофи-
лированные прежде зда-
ния детских садов, строить 
новые садики, но и исполь-
зовать  пустые классы не-
укомплектованных школ. По поручению свердлов-ского губернатора министер-ские чиновники отправи-лись в муниципалитеты об-ласти анализировать обста-новку с нехваткой мест в дет-ских садах. Для этого создали специальную рабочую груп-пу. Выяснилось, что в Сверд-ловской области есть города, где скоро справятся с нехват-кой мест. И есть муниципа-литеты, где уничтожить оче-редь в дошкольные учрежде-ния будет не так-то просто. А именно такую задачу поста-вил перед регионами Прези-дент России Владимир Путин к 1 декабря 2016 года. Кстати, на прошлой неде-ле премьер-министр России Дмитрий Медведев провёл 

селекторное совещание по поводу ликвидации очере-дей в детсады. Выяснилось, что ситуация в Свердловской области по сравнению с дру-гими регионами, конечно, не так уж хороша, но и не кри-тическая. Хуже всего обсто-ят дела с дошкольным об-разованием в Адыгее, Ту-ве, Омской области, в Ингу-шетии, Бурятии и Чечне. Со-вершенно нет дефицита дет-садовских мест в Татарста-не, Вологодской, Кировской, Костромской, Тамбовской и Новгородской областях, в Ненецком и Чукотском авто-номных округах. Ещё восемь субъектов федерации гаран-тируют ликвидацию очере-дей к 1 сентября 2013 года. Свердловской области, к со-жалению, в их числе нет. Од-нако с нехваткой дошколь-ных учреждений свердлов-ские чиновники обещают справиться ровно через че-тыре года. Вообще-то, Сред-ний Урал отличается хоро-шей динамикой строитель-ства детских садов. Напри-мер, в 2013 году в области построят 17 новых зданий и ещё 30 зданий реконструи-руют – вернут в систему до-школьного образования (это те детсадовские помещения, которые были заняты други-ми ведомствами). В бюдже-

те на 2013 год предусмотре-но для этого 3,8 миллиарда рублей.– За последние годы мы ввели более 20 тысяч новых мест в детских садах, из них в этом году – 6700, – говорит министр общего и профессио-нального образования Сверд-ловской области Юрий Бик-туганов. – Чтобы полностью решить проблему дефицита дошкольных учреждений, с учётом прогнозов рождаемо-сти, надо предусмотреть ещё 19 тысяч 800 мест. 11 тысяч мы планируем ввести в 2013 году. Одновременно с ликви-дацией очереди в садики уве-личили государственный за-каз бюджетного отделения в педуниверситете, по специ-альности «педагог дошколь-ного образования». Так мы избежим дефицита воспита-телей во вновь открываемых группах.  Заложили в бюджет на но-вый год и повышение жалова-нья для воспитателей детских садов. Если сейчас средняя зарплата работника дошколь-ного образования в Свердлов-ской области – 15300 рублей, то со следующего декабря она вырастет до 22200 рублей и, по замыслу чиновников, срав-няется с зарплатой учителей. Правда, существенная часть этой суммы – стимулирующая 

Кто последний?Тяжелее всего с местами в детсадах Екатеринбурга  и Первоуральска

составляющая, и размер её определяют в каждом образо-вательном учреждении сами педагоги.     В следующем году муни-ципалитеты области прини-мают на баланс 13 детских са-дов из военных городков. Во-семь из них – действующие, находятся в отдельно стоя-щих зданиях.– Эти детсады соответ-ствуют санитарным нормам, мы предусмотрели в бюдже-те средства на их содержа-ние, эти дошкольные учреж-дения ни в коем случае не закроются, – обещает Юрий Биктуганов. – Некоторые бу-дем ремонтировать и в буду-щем тоже введём в строй. Но сады, находящиеся в жилых квартирах на территории во-енных городков, придётся за-крыть. АР
ХИ
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Татьяна КОВАЛЁВА
С начала декабря 2012 года 
до середины января 2013-го 
Роспотребнадзор по Сверд-
ловской области проверит     
более 700 объектов, где 
пройдут массовые новогод-
ние мероприятия. О суровых намерениях за-явили заместитель главного государственного санитарно-го врача по Свердловской об-ласти Илья Власов и началь-ник отдела надзора по гиги-ене детей и подростков    об-ластного управления Роспо-требнадзора Наталья Моисе-ева. По закону, надзорные ор-ганы могут проверять пред-принимателей в плановом ре-жиме раз в три года. И только перед Новым годом, согласно специальному приказу, про-веряющие получают добро на тотальную проверку все-го, что касается безопасной встречи этого праздника.Строже всего следят ныне за отправкой 160 юных сверд-ловчан и 40 сопровождающих на Кремлёвскую ёлку в Мо-скву. В утверждённый ассор-тимент продуктов сухого пай-ка и меню, по которому будут кормить детвору в вагоне-ресторане, вошли самые про-стые продукты, не требую-щие сложного приготовле-ния: отварные греча, рис, ку-рица. Кроме того, по словам Власова, убывающим следу-ет иметь при себе прививоч-ные сертификаты и справку о поставленной прививке от гриппа.От детишек, которые при-дут на ёлки в детские сады,  

школы и учреждения куль-туры Свердловской области, никто не потребует справок о прививках и здоровье. Но ор-ганизаторам массовых меро-приятий раздадут памятки, где рекомендуют при выявле-нии чихающих деток тактич-но просить родителей,чтобы те, получив подарок, удали-лись с праздника. Ведь од-но сопливое чадо может за-разить сотню товарищей. В крайнем случае врачи совету-ют водить детей на ёлки в за-щитных масках, закамуфли-ровав их под костюмы Айбо-лита и медсестры. Санитарные требования к помещениям просты: на одно-го ребёнка должно прихо-диться минимум 2,5 квадрат-ных метра площади. Между представлениями залы необ-ходимо проветривать. Вдоба-вок к этому многие уральские школы уже приобрели пе-редвижные бактерицидные лампы, позволяющие обезза-раживать помещение в опе-ративном режиме. В минувшем году са-нитарные врачи Сверд-ловской области выяви-ли нарушения санитарно-эпидемиологического режима в каждом пятом из 730 объек-тов общепита, учреждений культуры и образования, где проводились ёлки. Около де-сятка точек временно закры-ли. Кроме того, четверть из 11 тысяч проверенных сладких подарков грешили отсутстви-ем документов, свидетель-ствующих о качестве продук-ции, нарушением маркировки и срока годности конфет.

Гриппа бояться – на ёлку не ходитьРоспотребнадзор предлагает встречать Новый год в  костюмах Айболита и медсестры
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ЕВ Детский сад нужен 
не только  
для присмотра  
за ребёнком, но и 
для его развития
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–Час от часу не легче. Так 
всё-таки притонов в реаль-
ности стало больше?–Да, но не намного и не сейчас, не в нынешнем году. А в прошлом, 2011-м, от населе-ния поступило только 28 сооб-щений с адресами, в которых «зависают» наркоманы. За де-сять месяцев 2012-го к право-охранителям обратилось уже более двухсот заявителей. На мой взгляд, это в первую оче-редь показатель выросшего доверия граждан к нам, сило-викам.

–Вы затронули важную 
тему. В конце концов, раз-
гром наркотрафиков и той 
инфраструктуры, которая 
их обслуживает и крышу-
ет — это дело профессиона-
лов...–Исключительно и толь-ко их, то есть — нас. Вы пред-ставляете, кого рекрутируют в наркокурьеры? В одной из ко-лоний Среднего Урала вместе отбывали наказание отпетые убийцы и, скажем так, герои-новые «менеджеры» средней руки. Они устроили своеобраз-ный кастинг, отобрав из тех, у кого кончался срок, самых сви-репых, готовых на всё. Нали-чие мозгов в набор минималь-ных требований не входило. Такие не обходят препятствия, они сметают их, не брезгуя ни-чем.

–Душегубы пошли в услу-
женье к барыгам. Знаковое 
«разделение труда». Своео-
бразные орки третьего тыся-
челетия. –Угроза генофонду нации перестала быть каким-то аб-страктным понятием. Так же, 

как и карательная практика государства в отношении ор-ганизаторов наркобизнеса и их пособников.
–Речь, насколько пони-

маю, о коррупционной со-
ставляющей. На пресс-
конференции вы называли 
цифру 19 — число разобла-
чённых предателей в сило-
вых, так сказать, рядах.–Тут я сторонник макси-мально жёстких мер.

–Тогда как вы относитесь 
к жёстким практикам обще-
ственных организаций?–Нельзя путать закон и целесообразность. Нет такого закона, чтобы насильно, без суда и следствия, без меди-цинского контроля удержи-вать наркозависимых граж-дан. И не будет. 

–Можно считать это от-
ветом на вопрос, как вы от-
носитесь к деятельности 
фонда «Город без наркоти-
ков»?–На официальном сайте нашей федеральной службы появилось сообщение: «ФСКН напоминает, что не является участником пиар-проекта Ев-гения Ройзмана». Разделяю эту позицию и оценку. Не хо-чу в нашем с вами — и с чита-телями «Областной газеты» — разговоре уделять столько внимания истории, которая и без того искусственно, умело и сознательно держится в по-вестке дня.

–Тогда вернёмся к глав-
ному вопросу. Если населе-
нию не стоит лезть на бар-
рикаду поперёк наркотра-
фика, то как и чем мы мо-
жем помочь справиться с 
наркотической чумой?–Профессионалы сыска и расследования должны и мо-

гут выявить пути, по кото-рым она проникает в обще-ство. Но только само обще-ство в состоянии разорвать порочный круг, когда вышед-ший из наркологической кли-ники человек через некото-рое время снова попадает в неё. Говорю о системе реаби-литации, о том, как социали-зировать вчерашнего зависи-мого, вернуть его к нормаль-ной жизни.
–Мне уже приходилось 

цитировать ваш ответ на 
недавний редакционный 
запрос: контроль за дея-
тельностью реабилитаци-
онный центров в компетен-
цию ФСКН не входит... –Это так, и это правиль-но. Но помощь в этой работе мы можем и будем оказывать. Сейчас, как ваша газета не раз сообщала, в области создаётся система реабилитации нарко-зависимых. Как думаете, что попытаются сделать органи-заторы наркотрафика на и че-рез Урал? Как только увидят, что усилия власти и общества дают результат, они попыта-ются всё разрушить. Мы не должны этого допустить. Не-обходимо остановить нарко-курьеров на самых дальних подступах к реабилитацион-ным центрам и местам трудо-устройства наркозависимых.И последнее. Знаете, кто больше всего хочет отведать запретного и меньше всего думает о последствиях? Дети, подростки в возрасте от 11 до 19 лет. Родителям, воспитате-лям, в общем, взрослым, не на-до бросаться на пулемёт. Надо просто быть рядом с детьми, знать и понимать их. Поверь-те, это немало.

Людской закон  вместо обычаев стаи

За несколько 
последних дней в 

октябрьском районе 
екатеринбурга 

изъяли 65 игровых 
автоматов,  

в кировском — 17

больше всего на свете дети мечтают о новогодней ёлке и 
подарках от Деда мороза. обидно, если то или другое будет 
испорчено

Владимир ГОЛУБЕВ
Труженица тыла Анна Га-
понцева, к слову, уже не в 
первый раз получает пись-
мо из Кремля.–Коллеги доложили, что я уже стала старейшиной сре-ди членов Свердловского творческого союза журнали-стов. Не знаю, стоит ли этому радоваться, но жизнь прожи-та не зря. Главное, что сыно-вья и внуки достигли успеха в жизни, и я, как мама и ба-бушка, этому, безусловно, ра-да. Сын Виталий – профес-сор, доктор наук, да и Игорь в предпринимательстве не из последних, плюс среди неве-сток и внуков есть остепенён-ные учёные. Это, безусловно, и продолжение традиций су-пруга, Григория Маркелови-ча, доцента, много лет препо-дававшего в УПИ. Но всё-таки главным со-бытием в жизни нашей ге-роини стала война... Мы мно-го раз можем говорить о том, что это было время горьких 

потерь, повлиявших на жизнь миллионов россиян. Анна Га-понцева потеряла на фронте свою первую любовь, коман-дира огневого взвода Степа-на Букатина, и старшего бра-та Виталия. Её отец, личный хирург маршала Констан-тина Рокоссовского, глав-ный хирург фронта, сделал в 1941-1945 годах более 20 ты-сяч операций. Каждый день спасая жизни и каждый день переживая неспасение... Анна Григорьевна в те ли-хие годы училась на журфа-ке Уральского госуниверси-тета, для студентов которо-го нашлось место на девятом этаже нынешней гостиницы «Исеть». Трудилась вдобавок целый рабочий день на за-водах «Три тройки» и «Век-тор». И на мой наивный во-прос: «Ваши впечатления от военной поры»? – усмехнув-шись, ответствовала: «Голод и ожидание весточек с фрон-та...».Об этом она рассказала в книге «Любить — не думать о себе», выпущенной в 2005 

году, к 60-летию Победы. А тогда, после войны, она была учителем в старших классах, преподавала русский язык и литературу. В 1958 году бы-ла зачислена в штат недав-но созданного Свердловско-го телевидения. Когда поя-вился отдел писем, Анна Га-понцева стала его руководи-телем и работала там до 1977 года. Многие годы при её уча-стии готовился цикл передач «Отвечаем на ваши письма». Она выходила в эфир дваж-ды в месяц. Кроме вещатель-ной работы, как рассказыва-ется в книге «Говорит и пока-зывает Свердловск...», редак-ция писем занималась орга-низацией встреч с телезри-телями. Садились в большой студийный автобус режиссё-ры, журналисты и операторы — представители всех редак-ций — и ехали на заводы, в совхозы и колхозы. И слуша-ли людей. Анна Григорьевна, спаси-бо за ваш труд и отношение к людям. С юбилеем!

Спасибо, Анна Григорьевна!Ветеран журналистики получила поздравление от Владимира Путина в день своего 90-летия
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1960 год. свердловск. анна Гапонцева


